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Betr.:   Überprüfung der Finanzierung und Planung für den 
            Rathaus-Neubau 
 
 
Die Gemeindevertretung möge beschließen, dass der Haushaltsansatz zur Finanzierung des 
Rathaus-Neubau´s bis auf Weiteres gesperrt wird und die Rathaus-Planung grundsätzlich zu 
überdenken ist. 
 

Begründung:  
 

In dem derzeit gültigen Haushaltsplan für 2009 ist der Rathaus-Neubau mit  
ca. 7,2 Millionen € veranschlagt.  
Im Finanz- und Wirtschaftsausschuss wurde zwischenzeitlich in Frage gestellt, ob diese 
Summe auskömmlich kalkuliert sei oder nicht realistischerweise von tatsächlichen Kosten 
von bis zu 10 Millionen € ausgegangen werden muss. 
 

Aufgrund der aktuellen Expertenschätzungen drohen nach heutigen Erkenntnissen Bund, 
Länder und Kommunen  in den nächsten 4 Jahren Steuerausfälle von über 300 Milliarden 
Euro. Allein für das Land Brandenburg werden für  2009 und 2010  
Steuermindereinnahmen von 1 Milliarde € veranschlagt.  
Hinzu kommt die desolate Finanzlage des Landkreises Teltow-Fläming. Nach Einschätzung 
von der Hälfte der Bürgermeister von Städten und Gemeinden unseres Landkreises, 
darunter der von Bürgermeister Ortwin Baier, ist der vorgelegte Haushaltsplan für 2009 in 
der Größenordnung eines zweistelligen Millionenbetrages defizitär und wird deshalb sogar 
als rechtswidrig eingestuft. 
Es ist absehbar, dass sich diese dramatischen Prognosen auch auf die finanzielle Situation 
unserer Gemeinde auswirken werden (Mindereinnahmen aus der Gewerbesteuer, dem 
Umsatzsteueranteil und Schlüsselzuweisungen bzw. höhere Kreisumlage). 
 

Vor diesem Hintergrund ist es nicht zu verantworten, die Investitionsmaßnahme Rathaus-
Neubau hinsichtlich ihrer finanziellen Größenordnung nicht auf den Prüfstand zu stellen. 
 

Im übrigen gibt es bislang, obwohl die Landeshaushaltsordnung dies bei der Veranschlagung 
von Haushaltsänsätzen zwingend vorschreibt, immer noch keine 
 

- auch nur grobe und nachvollziehbare Grundlagenermit tlungen   wie auch  
- eine Vorplanung i.S. der HOAI  (Leistungsphasen 1 + 2). 
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